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EDITORIAL 

La deuda histórica con la justicia 
Desde la instauración del sistema democrático han sido 
recurrentes las alusiones a la deuda histórica que el Go
bierno Central mantenía con Andalucía. Este concepto 
que se fue aplicando para aludir a compensar el déficit 
que se originó con nuestra Comunidad al transferir las 
competencias de vivienda, sanidad y educación, cobra
ría plena validez y virtualidad si lo aplicáramos la situa
ción actual para con la Justicia española. 

Han sido diversas las reformas operadas a los largo 
de estas décadas, encaminadas a dotar al sistema ju
dicial de sistemas operativos, de modernizar el apara
to judicial, amén de actualizar las normas y hacerlas 
acordes al momento social en que han de ser aplica
das. Nunca mejor empleado el término aparato, en 
semejanza al apparat que se empleaba con relación 
a los monstruosos entresijos de los partidos comunis
tas de la órbita soviética. Sin embargo, esta deuda ya 
histórica con la administración de la Justicia , que no 
Administración de Justicia, lejos de haberse satisfecho 
se ha ido incrementando de manera exponencial du
rante las últimas décadas. 

Juzgados saturados de expedientes, procedimien
tos que se dilatan en el tiempo hasta el punto de que 
los justiciables fallecen sin ver colmados sus legítimos 
anhelos de que los poderes públicos les auxilien en la 
resolución de sus conflictos por dilatarse sus procedi
mientos durante lustros, instalaciones con plagas de 
cucarachas o ratones, pilas de expedientes acumula
dos. No solo el Código civil es un Código decimonóni
co a pesar de sus numerosas reformas y remiendos. La 
Justicia española, el aparato, es más propio del siglo 
XIX que de la época en la que vivimos. Es necesario un 
gran pacto de Estado para dar solución a este grandí
simo problema. La Justicia lenta no es justa. Cada pe
ríodo electoral viene plagado desde hace años de pro
mesas incumplidas, en las que renuentemente sale a 
relucir la necesidad de este Pacto de Estado. Promesas 
sistemáticamente incumplidas. 

Se han acometido modificaciones y reformas . Pero 
la mayoría de las medidas adoptadas se han basado 
en el método de ensayo y error, y en incontables oca
siones ha sido yerro. Se incorporó la digitalización 
con el sistema de comunicación electrónica y expe
diente electrónico, en el marco de la implantación de 
la Oficina Única Judicial. Pero carece de toda lógica 
que cuando de lo que se trata es de integrar un ex
pediente electrónico, se continúe requiriendo a los 
profesionales para la aportación posterior de los mis
mos escritos que se presentan electrónicamente, en 
papel, generando una duplicidad de expedientes. El 
expediente electrónico carece de sentido cuando ac
tualmente se llevan en la mayoría de los Juzgados el 
mismo expediente digital y en papel. Doble trabajo, 
nuevo yerro. Valga como muestra, el marasmo ocasio
nado con los pleitos masa, como las clausulas suelo. 

Se ha ido modificando la competencia en los últimos 
años en varias ocasiones. Se decide crear un Juzgado 
especializado en cada provincia, los famosos Juzgados 
Bis. En la mayoría de las provincias, es un único juz
gado. El resultado es que en provincias como Córdoba 
hay demandas presentadas en 2018 a las que aún no 
se les ha dado trámite. 

Es demencial pensar que los intereses de un admi
nistrado tengan que estar en vilo durante este prolon
gadísimo período de tiempo, debido a una adminis
tración mal estructurada, anquilosada, acomodaticia, 
intervenida en ocasiones por los sindicatos, sin que 
el pobre justiciable pueda hacer nada frente al este 
aparato. 

En el caso de nuestra ciudad, dicha deuda conti
núa igualmente existiendo. Cuando se proyectó la 
construcción de la nueva sede judicial, con buen cri
terio, se diseñó y construyó para que albergara en un 
futuro 2 juzgados. Sin embargo, la inauguración del 
edificio vino acompañada de los rumores de una rees
tructuración de la Planta Judicial que podría_ suponer 
la concentración de todos los asuntos en 3 grandes 
partidos judiciales, Norte, Centro y Sur, estando este 
último ubicado en Lucena. Ello, unido al informe del 
Consejo General y al número de asuntos que se tra
mitan supuso desechar la implantación del segundo 
Juzgado en Priego. Nuevamente la es tadística prima 
sobre los intereses de los ciudadanos. Podría ser cierto 
que los números no dieran para un segundo juzgado, 
pero en ese caso algo está fallando. Si la estadística es 
tan baja no tiene explicación la demora en la tramita
ción de los expedientes. Las necesidades de personal 
actualmente parecen cubiertas, pues nunca ha conta
do el Juzgado con tanto personal como hasta ahora. 
Sin embargo, escritos de mero trámite pueden tardar 
hasta 2 meses en diligenciarse. La movilidad del fun
cionariado, constituyendo la nuestra una plaza de 
tránsito, tiene su reflejo en la tramitación de los expe
dientes. Clarificadora es la desgana con que la propia 
Administración de Justicia atiende las necesidades de 
nuestro partido judicial. Desde que la anterior titular 
cesó para incorporase a su nuevo destino no se ha 
proveído la cobertura de la plaza, siquiera sea por un 
juez sustituto. Priego lleva más de un mes sin juez, 
aunque parece que a la fecha del cierre de nuestra edi
ción está próximo a concluir esta inaudita situación. 
Esta situación está implicando otra nueva brecha 
temporal con nuevas suspensiones, vistas sin fecha 
de señalamiento en definitiva, otra prolongación en 
los ya atrasada tramitación de los expedientes . El apa
rato sigue fallando. La justicia es exasperantemente 
lenta, no solo en Priego, siendo en innumerables par
tidos judiciales distribuidos a los largo de geografia 
española. La reforma que ha de acometerse es de Jus
ticia que respetuosamente piden los ciudadanos. 
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OPINIÓN 

La 
Caravana 

CONSUELO AGUAYO RUIZ-RUANO 

La verdad es que a mí nunca me han gustado 
las reuniones de cóctel y canapés. Solíamos de
cir entre los más íntimos que eran «reuniones 
de tenedor», por comparación con los tene
dores de los restaurantes. Pero el caso es que 
hace poco me vi comprometida a asistir a una 
de ellas en un hotel lujosísimo a la que me in
vitaron con ocasión de la presentación de un 
libro. En la invitación hacía referencia a que al 
finalizar el acto se serviría un cóctel a los asis
tentes. Todos sabíamos que no se refería sólo 
a esa serie de bebidas, alcohólicas o frutales, 
que mezclaron por primera vez los americanos 
allá por el siglo XVIII, lo nombraron con la pa
labra cocktail, y, rápidamente lo adoptaron los 
franceses, expandiéndose por Europa hasta 
alcanzar su apogeo como moda en los felices 
años veinte, y que respondía -como casi todo lo 
importado francés- a un síntoma de versalles
co gusto refinado. De ahí se generalizó mucho 
más, y ya hablamos de «traje de cóctel» o «even
to de cóctel». Pues a lo que iba, sabedora yo de 
que al cóctel se le uniría un surtido especial de 
deliciosos canapés, a buen seguro mejores que 
el libro, me situé estratégicamente teniendo 
en cuenta los tres mandamientos que mandan 
los cánones para la ocasión: nunca cerca de los 
niños -que ya sabemos de la desinhibición de 
algunos de ellos en la mesa-, ni cerca de los más 
mayores -que el respeto siempre obliga-, ni en 
una esquina - no es nunca buen lugar-. Todo co
menzó muy bien, pero, para mi desgracia, des
pués de más de una de esas deliciosas bebidas 
espirituosas, se me acercaron varios jóvenes 
con algunas dificultades ya para pronunciar 
palabras, pero empecinados en desentrañar allí 
mismo «con la ayuda de la profesora» el verda
dero sentido del Zaratustra de Nietzsche. Desde 
entonces comprendí que había que añadir un 
cuarto requisito al posicionamiento: nunca te 
sitúes cerca de jóvenes con algunas copas. Te 
pueden complicar la velada. 
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Sobre la radio municipal 
VECINOS DE PRIEGO Y ALDEAS 

Próxima a llevarse a término la actual gestión 
de la emisora municipal de Priego, el grupo cí
vico Vecinos de Priego y Aldeas ha puesto en 
conocimiento de la ciudadanía a través de una 
nota de prensa que según consta en la Ley de 
Régimen Jurídico de las Administraciones Pú
blicas y del Procedimiento Administrativo Co
mún, la firma de la prórroga del citado servi
cio público ejercida el pasado 14 enero de 2019 
habría incumplido dicha Ley lo que convertiría 
en Nula de Pleno Derecho cualquier acción 
llevada a cabo a partir de esa fecha. 

En este sentido, también se está estudian
do el incumplimiento por parte de la empresa 
Anexiona Comunicación S.L. actual responsa
ble de la gestión de la radio pública de Priego, 

sobre alguna de las propuestas que sirvieron 
de adjudicación, lo que posiblemente daría 
lugar a no tener derecho a indemnización. 

La Ley Audiovisual de Andalucía prohíbe 
la externalización y la privatización de las 
emisoras públicas municipales, hecho éste 
que puso de manifiesto la irregularidad en 
cuanto al modelo de gestión por el que el 

·Ayuntamiento de nuestra localidad apostó 
hace poco más de tres años, tras privatizar 
la gestión y cederla a una empresa de Cabra 
a través de un concurso público, hecho por el 
que podría llegar a pagar una multa de entre 
20.001 a 200.000 euros tal y como le comu
nicó hace unos meses el órgano competente 
en esta materia, la Dirección General de Co
municación Social de la Junta de Andalucía al 
Ayuntamiento de Priego. 

Ilusiones truncadas 
CLUB DEPORTIVO CIRCUITO EL ARENAL 

Llega otro fin de semana como tantos y tan
tos otros, a lo largo de hasta ahora 37 años 
de funcionamiento del circuito de motocross 
«El Arenal». 

Un domingo espléndido de sol, el circui
to regado y preparado para poder disfrutar 
de un día de actividad motera y con mucha 
ilusión de poder superar los registros ante
riormente cosechados, como prueba de su
peración una vez más. 

Todos sabemos y conocemos los riesgos 
que ciertos deportes conllevan implícita
mente en su práctica diaria, pero nunca 
nos detenemos a pensar realmente en ellos 
porque es tanta la afición y la ilusión que 
tenemos, que ello supera con creces a todo 
ello. Pero de vez en cuando sucede «algo» 
que nos debe hacer pensar y recapacitar en 
nuestro comportamiento y responsabilidad 
ante dichos riesgos. 

El pasado día 23 de febrero del 2020, en 
nuestro circuito ha sucedido ese «algo» que 
nunca debería suceder. Todos los responsa
bles del mismo, sentimos un dolor irrepara
ble dentro de nuestros corazones por perder 
a uno de nuestros corredores. Dolor iniguala
ble con el de la familia que ha sufrido la pér
dida del mismo 

Toda la familia del Motocross se siente 

consternada por el suceso acaecido y le trans
mite a la familia del corredor su sentimiento 
de dolor y pésame por la pérdida de un com
pañero que compartía con ellos la ilusión del 
deporte de las dos ruedas. 

Cuando cada día amanece y nos levanta
mos para empezar una nueva jornada, son 
muchas las ideas e ilusiones que pasan por 
nuestra mente para desarrollarlas a lo largo 
del día. Esto nos mantiene vivos y activos. A 
lo largo de la vida se nos van presenta'ndo di
ficultades y obstáculos que con nuestro tra
bajo, constancia e ilusión vamos superando 
hasta poder llegar a la meta fijada. 

Son muchos en los que en esta lucha por 
supera las dificultades, se quedan en el ca
mino y ven cómo esas ilusiones que tenían 
pata desarrollar a lo largo de su vida, en un 
chasquido de dedos se ven truncadas. 

Ese fatídico domingo de febrero hemos po
dido experimentar esta sensación. 

Pero sí es verdad que siempre nos debe 
quedar el espíritu de superación, trabajo y 
constancia que todos los deportistas a lo lar
go de la práctica de los distintos deportes nos 
dan ejemplo continuamente. 

La vida sigue, y aunque hay heridas que 
nunca se cierran, debemos de continuar con 
las mismas ilusiones que ellos nos dejan y 
por mucho que nos cueste, no dejar que estas 
ilusiones se trunquen. 
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El PSOE continúa haciendo uso 
partidista de la violencia de género 

GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO POPULAR 

Desde el equipo de Gobierno en el Ayunta
miento de Priego, queremos manifestar de 
nuevo nuestra sorpresa por las nuevas de
claraciones del grupo municipal del PSOE de 
Priego y el Sr. Mármol en materia de Violen
cia de Género. 

«La materia de violencia de género es 
competencia autonómica y le correspon
de al Instituto Andaluz de la Mujer, de la 
Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y 
Conciliación de la Junta de Andalucía. Desde 
los ayuntamientos realizamos todo el apoyo 
necesario» ha manifestado el Presidente del 
Área de Bienestar Social Luis Miguel Carrillo. 

El servicio de tratamiento a víctimas de 
mujeres ante la Violencia de Género nunca 
ha sido prestado en el Ayuntamiento duran
te todos los años de gobiernos socialistas y 
ni mucho menos en los dos años anteriores 
del tripartito, de forma continuada, sino 
amparado por subvenciones y ayudas en 
el marco de la competencia autonómica, al 
igual que ahora. 

Una vez finalizado el anterior contrato 
de psicología en noviembre, se comenzó la 
tramitación, en diciembre de 2019, de la 
contratación de nuevo del servicio de psico
logía por parte del área de mujer, mediante 
procedimiento abierto, simplificado, y abre
viado, el cual conlleva, a pesar de ello, una 
serie de trámites y t iempos legales, estable-
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ciclos, que están a punto de concluir. 
«En el transcurso de este tiempo el grupo 

socialista nunca ha preguntado, ni en comi
sión informativa, portavoces o pleno, sobre 
tal asunto, demostrando la falta de interés 
sobre el tema y ahora haciendo uso desde 
un punto de vista partidista», ha manifes
tado Vanesa Serrano, concejala de Igualdad. 

Debemos recordar que el expediente de 
la contratación de la psicóloga en el vera
no de 2019 se quedó sin firmar, de forma 
consciente por parte del Sr. Mármol ante un 
informe negativo de la intervención muni
cipal, acordándose del asunto una vez pasa
das las elecciones municipales . 

Hasta el día de hoy el grupo socialista 
no abandera ni una idea positiva para Prie
go. Las aportaciones a presupuesto fueron 
prácticamente nulas, se negaron a tener 
reuniones para que los concejales pudiesen 
explicar su proyecto de presupuestos, por 
primera vez que se recuerde en este ayun
tamiento, siendo la única intención crear 
polémicas vacías. 

De igual forma desde el grupo municipal 
en el Ayuntamiento de Priego de Priego de 
Córdoba queremos dejar claro nuestro apo
yo incondicional a las mujeres víctimas de 
violencia de género, nuestra labor es la de 
concienciar a la población sobre esta lacra, 
visibilizar el problema social que tenemos 
y ayudar en todo lo posible como estamos 
haciendo. 

OPINIÓN 

La 
Mirilla 

JUAN DE DIOS LÓPEZ MARTÍNEZ 

Hay una frase que se repite reiteradamente 
generación tras generación: «cualquier tiempo 
pasado fue mejor». Esta frase es un claro incon
formismo y una resistencia a aceptar cualquier 
cambio social. Una afirmación absolutamente 
gratuita puesto que ningún ser humano ha po
dido vivir dos generaciones para poder compa
rar. Si la frase fuese verdad sería un auténtico 
anacronismo del ser humano: si cada genera
ción es menos feliz que la anterior, imenudo 
porvenir le espera a la raza humana! Pero dicho 
esto, cada uno cuenta su infancia según le fue 
sin aceptar que infancias posteriores, por la sim
ple evolución, tengan unos valores o unos desa
rrollos muy distintos a la anterior. 

Estaba yo en El Paseíllo al cálido sol de una 
mañana navideña esperando a un amigo cuan
do pude observar cómo un grupillo de chiquillos 
de doce o trece años, sentados en un banco es
palda contra espalda, abs01tos con el móvil en la 
mano. Supongo que navegando por alguna red 
social o algún grupo de whastsapp. Estuve un 
buen rato observándolos y apenas hubo la más 
mínima conversación entre ellos. Enseguida me 
respondí iqué infancia tan distinta a la mía! 

Antes, los niños, para ser felices, apenas ne
cesitaban nada; sólo un poco de imaginación y, 
eso sí, era imprescindible el concurso de los de
más. Los amigos lo eran todo y la calle el único 
salón de juegos. Jugar al «burro», a «lápizmuda», 
a «alzo la malla» ... eran juegos que necesitan la 
complicidad de los demás. Un trompo, un hinco
te, un tirachinas, un balón ... eran simples jugue
tes al alcance de cualquier bolsillo. 

Las diferencias entre las generaciones de an
tes y ahora son más que evidentes. Salir a jugar 
a la calle y no volver hasta que.oscurecía, for
maba parte de aquello. Aquella infancia parece 
que fue más sociable que la de ahora. También 
la vida familiar fue más importante y prioritaria 
que en la actualidad, donde las redes sociales y 
la posibilidad de encontrar cualquier informa
ción sin salir de casa. La vida de barrio permi
tió crecer de manera más libre y autónoma, en 
comparación a los niños de hoy. La confianza en 
su entorno también admite sentir que el mun
do era más seguro. No podemos negar que el 
mundo haya cambiado y que la sociedad de hoy 
sea cada vez más individualista; pero cualquier 
tiempo pasado no es que fuera mejor, simple
mente fue distinto. 

5 



OPINIÓN 

Carta a un policía antidisturbios 

ILDE PÉREZ 

Hola, permíteme que me presente, solo soy 
un hombre cualquiera, un hombre que por 
los caprichos del az~r. o del destino, ha te
nido la suerte de nacer en el sur, en Anda
lucía, al sur de Córdoba, a la sombra de los 
olivos centenarios que pueblan esta tierra. 
Un hombre que ayer, día de los enamorados, 
dejó a su media naranja en casa y se fue a 
defender a su otra amada, su tierra. A defen
derla de bellacos y malandrines, que están 
consiguiendo que aquí ya no se pueda so
brevivir, fíjate que digo sobrevivir, porque lo 
que es vivir, vivir. .. 

Pues como te digo, ayer salí a quejarme 
por el trato que recibe mi tierra y sus gen
tes, que hace que la sienta como Cenicienta, 
como moneda de cambio y como un simple 

caladero de votos, (y que cada uno aquí lo 
aplique a la cuerda política que quiera). Y 
me fui a quejarme a Lucena, a la A-45, que es 
único punto estratégico de comunicaciones 
que hay cercano, los demás están a más de 
60 km de aquí (lves por donde voy con lo de 
cenicienta?) 

Te pido perdón a ti y a quién se viese afec
tado por mis quejas, y lo siento porque lo 
hice copiando las formas que este bendito 
país me lleva enseñando hace muchos años; 
que para conseguir lo que quieres tienes 
que ir encapuchado, con un coctel molotov 
en una mano y en la otra un adoquín arran
cado de la calle. Pero tranquilo, yo voy sin 
capucha y con las manos vacías. Y voy a cara 
descubierta porque no me da vergüenza nin
guna hacer lo que hago. Yo no estoy frente a 
ti por una entelequia que solo suena bien en 

la cabeza del iluminado que se le ocurre. Ni 
por un partido de fútbol de alto riesgo, ni 
porque no he podido entrar a un concierto. 
Estoy frente a ti para defender el pan diario 
de mi casa, y si por eso hay condena, yo no 
le temo al castigo. Y voy con las manos va
cías porque las únicas piedras que llevo en 
ellas, son las que quito de la solera de los 
olivos, o del cultivo correspondiente . Y la 
única gasolina que manejo es la de la maqui
naria que uso en las faenas agrícolas. 

Posiblemente nos veamos más veces, uno 
enfrente del otro. Puede que yo sea ese hom
bre mayor, de pelo blanco y la cara quemada 
del frío y el sol, al que no le entra en la cabe
za que su trabajo y su producción no se va
lore, cuando él lo único que ha conocido en 
su vida ha sido el valor del trabajo. O puedo 
ser ese joven que empieza en la agricultura, 
intentando innovar, intentando ser compe
titivo y terminando desmoralizado cuando 
ve que sus gobiernos son los primeros que 
favorecen la competencia desleal. O quizás 
sea ese chaval, de genio levantisco y sangre 
caliente, que trabaja en el campo porque 
aquí no hay oportunidad de nada más y aho
ra ve que también el campo se desmorona. 
Puedo ser cualquiera de ellos. Y estaremos 
frente a frente, cada uno cumpliendo con 
su deber, porque como ya sabes, los peones 
son las únicas piezas del ajedrez que se ven 
cara a cara. Las demás, las piezas «Valiosas» 
amenazan y «matan» desde lejos, bueno ... 
menos el rey que aunque es la más valiosa 
se mueve poco. 

Me despido ya, esperando que estas lí
neas nos hagan reflexionar a los dos, para 
que cuando nos veamos, si no hay entendi
miento entre nosotros al menos haya respe
to mutuo. 

Un saludo. 
PD. Y cuando tengas que disparar, si 

apuntas donde no duela mucho no sabes lo 
que te lo agradezco. 

Tus celebraciones 
bodas · bautizos· con,Juniones 
~~~dls[tm ·_. ~ 

Ctra. Priego-Zagrila, km 3 
14'100 J'riEtgo de Córdoba (Córdoba) 

']-(o'T'~L 
']-(uerta de 

(as Pafomas 
**** 

Jf®. de rewvos:{+34) ?57540952 - (+34) 957 720 305 
buertadel:aspalomas@zercahoteles.com 

ZERCAHQTELES.COM 
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ACTUALID AD 

Priego, premiado por la Junta de Andalucía, FAMP 
y Ecovidrio por superar el Reto Mapamundi 

REDACCIÓN 

Priego de Córdoba se ha alzado 
como una de las localidades gana
doras del 'Reto Mapamundi', gra
cias a que ha mejorado sus datos 
de recogida selectiva de envases 
de vidrio durante los meses de 
diciembre y enero con respecto al 
año pasado. 

La campaña ha contado con la 
colaboración de 40 ayuntamien
tos andaluces, cinco por provincia 
y se ha puesto en marcha por la 
Junta de Andalucía, la Federación 
Andaluza de Municipios y Provin
cias (FAMP) y Ecovidrio, la entidad 
sin ánimo de lucro encargada de 
la gestión del reciclado de envases 
de vidrio en España. 

Durante los meses de diciem
bre y enero, esta iniciativa ha fo
mentado el compromiso de la ciu
dadanía con el reciclaje de vidrio, 
retándoles a superar los datos de 
recogida selectiva de envases de 
vidrio respecto al mismo período 
del año anterior. 

El concejal José Guzmán durante la presentación del reto 

En la provincia de Córdoba, 
han participado en la iniciativa 
los siguientes municipios: Aguilar 
de la Frontera, La Carlota, Palma 
del Ria, Peñarroya-Pueblonuevo y 
Priego de Córdoba. 

Como reconocimiento a su im
plicación con el cuidado del me
dio ambiente, Priego de Córdoba 
recibirá como premio diez iglús 

vinilados con un diseño persona
lizado de su municipio. 

Una vez finalizada la campaña, 
más del 80% de los municipios 
andaluces participantes consi
guieron superar el reto. Gracias 
a la colaboración de los ayunta
miento, ciudadanos y hosteleros 
entre las localidades ganadoras y 
no ganadoras del reto se ha con
seguido incrementar la recogida 
de envases de vidrio un 36%, re-

asesoramientoygesttónGbostos 

ASESORÍA DE EMPRESAS, PARTICULARES Y SEGUROS 

C/SOLANA, 16 TLF. 957 848 099 FAX. 957 542 205 
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cogiéndose en total más de 1.100 
toneladas durante los dos meses 
de duración de la misma. 

Para contribuir a conseguir 
este propósito, Ecovidrio instaló 
en las localidades participantes 
en el reto un iglú con un diseño 
exclusivo. Además, durante los 
meses de diciembre y enero se 
llevaron a cabo acciones de di
namización para informar a los 
ciudadanos de la campaña en los 
municipios y en las redes sociales 
de Ecovidrio. 

Beneficios medioambientales 
del reciclado de vidrio 
El vidrio que se deposita en los 
contenedores se recicla al 100% 
y se utiliza para la fabricación de 
nuevos envases, de forma indefi
nida y sin perder las propiedades 
originales. Reciclar vidrio es un 
elemento clave en la lucha contra 
el cambio climático. Al usar calcín 
- vidrio reciclado - en la fabrica
ción de nuevos envases se evita la 

extracción de materias primas de 
la naturaleza, evitando la erosión 
de los suelos y la deforestación 
de nuestro entorno. Además, se 
minimiza la emisión de C02 en el 
proceso de fabricación y se ahorra 
energía. 

Sobre Ecovidrio 
Ecovidrio es la entidad sin ánimo 
de lucro encargada de la gestión 
del reciclado de residuos de enva
ses de vidrio en España. En 1997, 
tras la aprobación de la Ley de 
Envases y Residuos de Envases 
en 1997 y el arranque de sus ope
raciones en 1998, se convirtió en 
la entidad gestora de un modelo 
de reciclado que garantiza un 
servicio completo y al que tienen 
acceso todos los ciudadanos. En 
términos de financiación, 8.000 
compañías envasadoras hacen 
posible, con su aportación a tra
vés del punto verde, el sistema de 
reciclado. 

La labor de Ecovidrio destaca 
por garantizar el reciclado de alta 
calidad a través del contenedor, 
potenciar las infraestructuras de 
contenerización y recogida, inver
tir en planes y recursos destina
dos a incrementar el reciclaje de 
envases de vidrio en la hostelería, 
movilizar a los ciudadanos a tra
vés de campañas de sensibiliza
ción y promover la prevención y 
el ecodiseño de los envases. 

El reciclaje de envases de vi
drio es un elemento fundamental 
para contribuir al desarrollo sos
tenible, fomentar la transición 
hacia la economía circular y lu
char contra el cambio climátíco. 
Además, el reciclaje de envases de 
vidrio es una actividad apoya el 
cumplimiento de la Agenda 2030 
y los Objetivos de Desarrollo Sos
tenible, concretamente, redunda 
sobre los objetivos (11} Ciudades 
y comunidades sostenibles, (12} 
Producción y consumo responsa
bles y (13) Acción por el clima. 
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Los Servicios Sociales municipales 
en el punto de mira del PSOE 
CONSUELO AGUAYO 

Con la finalidad de «abordar de 
una forma reflexiva y también 
constructiva la situación que 
se vive en los Servicios Sociales 
municipales desde que gobierna 
el Partido Popular en el Ayunta
miento de Priego», comparece 
en rueda de prensa el Portavoz 
del Grupo Municipal Socialista, 
José _Manuel Mármol con obje
to de hacer llegar a «la mayoría 
de personas que no utilizan los 
servicios sociales y que pueden 
desconocer la realidad que se 
viene viviendo en estos servi
cios municipales», que «no son 
una prioridad para el gobierno 
de María Luisa Ceballosn. 

Denuncia Mármol la dejación 
de funciones del concejal dele
gado y presidente del Área de 
Bienestar Social quien, pese a 

Francisca Mantas y José Manuel Mármol 

que «tiene un sueldo por hacer 
ese trabajo» sigue sin apenas 
aparecer por los Servicios Socia
les, derivando sus obligaciones 

hacia los técnicos. Mármol criti
ca la falta de planificación en la 
asistencia psicológica a las mu
jeres víctimas de violencia de 

género, que a día de hoy vuelve 
a estar paralizada, toda vez que 
existe de hecho financiación 
para abordarla por el llamado 
Pacto de Estado Contra la Vio
lencia de Género del Gobierno 
de España. 

También denuncia el Grupo 
Socialista la parálisis de la Ley 
de la Dependencia, la inacción 
de los responsables municipa
les ante la exclusión del Ayunta
miento de Priego de la convoca
toria del Programa de Ciudades 
ante las Drogas en el que esta
ba incluido desde hace mucho 
tiempo, dejando de percibirse 
las ayudas correspondientes no 
sólo para la adicción a las dro
gas, sino para la previsión de 
nuevas adicciones como, por 
ejemplo, las de los jóvenes a los 
salones de juego. 

Por todo ello, piden al go
bierno municipal celeridad en 
las actuaciones, responsabi
lidad y atención prioritaria a 
estos servicios tan necesarios 
para una parte muy sensible de 
la sociedad prieguense. 

; 

Los AOVE de la comarca son premiados en Los Angeles 
REDACCIÓN 

La Denominación de Origen Pro
tegida Priego de Córdoba reco
gió varios premios a la calidad 
de sus aceites de oliva vírgenes 
extra en el Concurso Internacio
nal L.A. County Fair 2020 de los 
Ángeles , E.E.UU. 

El evento, que distingue va
rias categorías en base a la 
intensidad del frutado de los 
aceites: FLAVORED (intensidad 
ligera) , MEDIUM (intensidad me
dia) o ROBUST (frutado intenso), 
premió a dos marcas amparadas 
por la Denominación de Origen 
Protegida Priego de Córdoba, 
ambas pertenecientes a Almaza
ras de la Subbética: 

Por una parte , la firma «Par-
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Medalla de plata en 
frutado inte nso 

Medalla de Plata 
en Categoría OYerall 
Package 

queoliva Serie Oron, resultó pre
miada con la medalla de oro en 
la categoría ROBUST. 

Por otra, la firma «Rincón de 
la Subbétican, recibió las distin
ciones: medalla de plata en la 

Medalla de oro en 

frutado intenso 

categoría ROBUST y medalla de 
plata en la categoría de «Overall 
Package» . 

Además, fuera del ámbito de 
la Denominación de Origen, la 
firma «Venta Valeron, pertene-

ciente a Aceites Vicente Méndez 
también ha resultado premiada 
con la medalla de oro en la ca
tegoría ROBUST (hojiblanca), así 
como ha recibido esta misma 
distinción por su packaging. 
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El área de Desarrollo apoya el emprendimiento, 
formación y la creación de empresas 
REDACCIÓN 

El concejal del área de Desarro
llo en el ayuntamiento de Prie
go, Pablo Ruiz y la concejal de 
Formación para el Empleo y la 
Empresa, Mari Carmen Pacheco, 
ofrecieron el pasado jueves 12 
de febrero una rueda de prensa 
para dar a conocer una serie de 
ayudas e incentivos para nuevos 
emprendedores. 

En su intervención, Pablo 
Ruiz dio a conocer una línea de 
apoyo al emprendimiento, al 
autoempleo y la consolidación 
empresarial informando del ob
jeto de las ayudas que no es otro 
que el de fomentar la actividad 
emprendedora, incentivar el em
prendimiento y el autoempleo 
en la fase inicial de la actividad, 
contribuyendo de esta forma a la 
puesta en marcha y viabilidad de 
proyectos empresariales, gene
radores de empleo en la ciudad. 
Según informó Ruiz, el importe 
total a destinar para la presen
te convocatoria será de 45.000 
euros, concediendo un importe 
máximo por proyecto de 1.500 
euros. Como gastos elegibles y 
subvencionables destacan los 
honorarios de notarios, regis
tradores e ingenieros técnicos, 
así como de asesores; registro de 
patentes y marcas comerciales; 
derechos de traspaso del negocio 
y franquicias; tasas de inspección 
sanitaria, licencias urbanísticas y 
licencias de autotaxis; impuesto 
sobre construcciones, instalacio
nes y obras; gastos de diseño y 
desarrollo de la imagen corpo
rativa; gastos de publicidad de 
lanzamiento (publicidad en los 
distintos medios de comunica
ción, en revistas especializadas 
del sector, en internet, así como, 
diseño de catálogos, folletos in
formativos, tarjetas de visita, 
envases, etc); diseño y desarrollo 
de páginas Web; cuota de ins
cripción en el correspondiente 

Mari Carmen Pacheco y Pablo Ruiz 

colegio para el ejercicio de la ac
tividad profesional; programas 
y/o servicios de facturación, al
macén, nóminas, etc; seguro de 
Responsabilidad Civil afecto a la 
actividad; arrendamiento del in
mueble en el que se lleve a cabo 
la actividad empresarial y sobre 
todo, destacar las cuotas de la 
Seguridad Social, referentes al 
Régimen Especial de la Seguri
dad Social de los Trabajadores 
por Cuenta Propia o Autónomos 
o Mutualidad Profesional corres
pondiente. Es decir, el autónomo 
durante el primer año. 

Los plazos para presentar las 
solicitudes serán desde el 5 de fe
brero al 4 de marzo de 2020. 

Según añadió el concejal pre
sidente del área de Desarrollo, los 
beneficiarios de estas ayudas se
rán las personas emprendedoras 
en situación de desempleo, que 
creen su propio puesto de tra
bajo, mediante el inicio de una 
actividad empresarial, desde el 
día 1 de enero al 31 de diciembre 
de 2019. También las empresas 
ya constituidas cuyo domicilio 
fiscal se encuentre radicado en 
un municipio distinto a Priego 
de Córdoba y que creen un nue
vo centro de trabajo en la ciudad 
o aldeas. La convocatoria, junto 
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con los anexos y bases, podrán 
consultarse en la página web 
municipal y en el tablón de anun
cios electrónico. Las solicitudes 
se presentarán preferentemente 
en la sede electrónica del Ayun
tamiento de Priego de Córdoba, a 
través de la dirección electrónica 
www.priegodecordoba.es/sede, 
en el Registro General del Ayun
tamiento de Priego de Córdoba. 

Por último, Ruiz hizo referencia 
al Informe de Actividad Económi
ca que presentó la Cámara de Co
mercio recientemente y que sitúa 
a Priego como el municipio de la 
provincia que más creció tanto 
en número de empresas como en 
actividades económicas en el año 
2018. «Así vemos como en 2018 se 
crearon en la localidad 55 nuevas 
empresas que suponen 82 nuevas 
actividades económicas; desde el 
año 2015 se incrementaron en 85 
nuevas empresas y 207 activida
des económicas. Lo que demues
tra que el trabajo hecho por el 
gobierno de María Luisa Ceballos 
desde el inicio de la legislatura 
2015 - 2017 ha visto sus frutos 
con este incremento que nos si
túan a la cabeza de la provincia de 
Córdoba». De igual modo, Pablo 
Ruiz añadió que, «queremos re
cordar la gran apuesta que hemos 

ACTUALIDAD 

hecho para atraer empresas al 
suelo calificado como industrial, 
en especial en la ampliación del 
Polígono de la Vega, subvencio
nando con 15 euros/m2 a aquellas 
empresas que quieran constituir
se o trasladarse, si bien esta ayu
da va ligada a la obtención de los 
permisos y licencia de obra». 

Por su parte, Mari Carmen Pa
checo destacaba que, «desde el 
área de Desarrollo se están sacan
do líneas de ayuda al emprendi
miento, a la atracción de empresas 
al polígono industrial, y también 
se prevé sacar la línea de ayudas 
a la contratación, un importante 
paquete de medidas con la única 
finalidad de generar empleo y evi
tar la fuga de población». 

Además, y al margen de es
tas ayudas, destaca los progra
mas de formación para el em
pleo. Actualmente está abierto 
el plazo de solicitudes para dos 
cursos que se van a impartir de 
forma gratuita: Curso de Tarjeta 
Profesional de la Construcción: 
Abriéndose el plazo de inscrip
ción el 3 de marzo para la espe
cialidad de Albañilería, con un 
total de 20 horas de duración, 
que tendrá lugar los días 16, 17, 
23 y 24 de marzo, en horario de 
1 7 a 22 horas o Curso de Apara
tos Elevadores, Carretillas Eleva
doras , Puentes Grúa y Dúmper. 

También está abierto el plazo 
de inscripción hasta el día 3 de 
marzo, de 6 horas de duración, 
que tendrá lugar los días 30 y 31 
de marzo, en horario de 18 a 21 
horas. 

Con respecto a este curso hay 
que decir que, debido al alto nú
mero de solicitudes, se ha am
pliado en 10 plazas más, es decir 
será para 25 alumnos. 

Por último, Pacheco destacó 
que «actualmente estamos tra
bajando en la homologación de 
instalaciones para estar perfec
tamente preparados una vez que 
salga la convocatoria de la Junta 
de Andalucía de Formación para 
el Empleo, para que podamos soli
citar especialidades que realmen
te supongan la inserción laboral 
de los alumnos que participen». 
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Fallece un corredor de Motocross tras sufrir 
un choque frontal en el Circuito del Arenal 

MANOLO OSUNA 

Un joven aficionado al mundo 
del motocross de 33 años, fa
llecía en la mañana del pasado 
domingo día 23 de febrero tras 
sufrir un choque frontal en el 
circuito de motos «El Arenal" en 
Priego de Córdoba. 

En concreto, se trata de un 
joven de Sevilla que había asisti
do por primera vez al circuito de 
Priego, al que cada fin de semana 
acuden muchos aficionados y pro
fesionales del mundo de la moto, 
Cross, Motocross, Tria!, etcétera, 
para realizar entrenamientos. 
Casi estrenando una nueva moto 
que se había comprado, se metió 
en el circuito en sentido contrario 
del mismo. En la recta de salida 
del circuito, en el último salto, 
varios corredores venían en el 
sentido correcto, los cuales cho
caron frontalmente con el aficio-

Agentes de la Guardia Civil interviniendo tras el accidente 

nado que iba en sentido contrario 
del circuito, con el resultado tan 
desgraciado de la muerte de este 
joven sevillano. Según testigos 
visuales, sufrió una fractura muy 

grave en la cabeza y cuando lle
garon los servicios médicos nada 
pudieron hacer tras intentar una 
reanimación. 

El teléfono 112 recibió un avi-

El Hospital Infanta Margarita incorpora 
una nueva sala de cirugía menor 
REDACCIÓN 

El Área de Gestión Sanitaria Sur 
de Córdoba pondrá en marcha 
en unas semanas una nueva sala 
de cirugía menor en el Hospi
tal Infanta Margarita de Cabra 
de referencia para todo el sur 
de la provincia de Córdoba. Un 
servicio que se ubica en el área 
de Urgencias del centro hospita
lario y vendrá a evitar tiempos 
de espera en cirugía menor am
bulatoria en los diferentes cen
tros de salud, pudiendo derivar 
aquellas intervenciones que los 
profesionales sanitarios estimen 
conveniente de cara a ofrecer 
una mejor atención a los pacien-

tes que las precisen. 
De esta forma, se aprovechan 

unas dependencias ya previs
tas en el diseño de esta Unidad 
pero que, hasta la fecha, se en
contraban sin uso por lo que 

el esfuerzo de la Gerencia del 
Área de Gestión Sanitaria Sur de 
Córdoba se ha concentrado en 
equipar y dotar este espacio de 
todos los elementos necesarios 
para estas prácticas quirúrgi-

so, a las 11:20 horas, en el que 
se informaba de un motorista 
que había sufrido una caída en 
un circuito de la localidad cor
dobesa. El centro coordinador 
informó en el mismo instante 
a la Policía Local y a la Empresa 
Pública de Emergencias Sanita
rias, los cuales se trasladaron de 
inmediato al lugar del suceso. 

Próximo a las 16:00 horas de 
la tarde, un juez que se trasladó 
hasta Priego, ordenando el le
vantamiento del cadáver, el cual 
fue trasladado al instituto ana
tómico forense de Córdoba, don
de le fue practicada la autopsia. 

El circuito del Arenal es pro
fesional y homologado para 
todos tipos de carreras de com
petición, tanto nacionales como 
internacionales, y cuenta con 
todos los permisos reglamenta
rios para su puesta en funciona
miento cada fin de semana. 

cas. Así, la sala está adaptada a 
los estándares tanto materiales 
como de seguridad que exige el 
Servicio Andaluz de Salud para 
este tipo de servicio, contando 
con lámpara y mesa de quiró
fano, bisturí eléctrico, tomas de 
oxígeno y vacío, así como todo 
tipo de material relacionado con 
la actividad quirúrgica. 

Todo ello, junto con otras me
didas como la incorporación de 
asientos para espera en zona 
exterior, sistema de apertura 
y cierre automático, equipos 
informáticos o la demarcación 
de zonas para preparación del 
pa-ciente antes del acto quirúr
gico con todas las garantías de 
intimidad, suponen en suma 
una importante me-jora para 
la asistencia que se presta a los 
pacientes de cirugía menor am
bulatoria en toda el Área de Ges
tión Sanitaria. 
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Priego celebra con intensidad el Carnaval 2020 
REDACCIÓN 

Un amplio programa de Carna
val 2020 se ha llevado a cabo 
este año, a cargo de la delega
ción de Festejos y la Asociación 
Carnavalesca de Priego. 

Aunque en el principio de 
la programación no hubo mu
cha afluencia de público y la 
actuación de la Chirigota «Los 
Migrantes» que estaba prevista 
para el día 15 de febrero, sába
do a las 13:00 horas se retrasó 
considerablemente, sí se llevó 
a cabo el acto previsto para la 
entrega del Antifaz de Oro que 
la Asociación Carnavalesca vie
ne entregando cada año. En esta 
ocasión, tuvieron a bien conce
dérselo a Francisco Montes Or
tiz, más conocido como Paco 
Montes, una persona que lleva 
muchas décadas entregado a la 
fiesta de carnaval, participando 
del mismo siempre con origina
les disfraces en su gran mayo
ría de época. Una hora antes de 
este acto, se inauguró la expo
sición de fotografías del pasado 
carnaval 2019 en las Carnicerías 
Reales. 

Ya, a la semana siguiente, 
para el viernes 21 y sábado día 
22, se llevó a cabo un taller de 
máscaras, donde se dio a cono
cer las técnicas de modelación y 
decoración de máscaras. 

El mismo sábado, a las nue
ve de la noche y partiendo de la 
calle doctor Balbino Povedano, 
se iniciaba el tradicional desfile 
de carnaval acompañado por las 
charangas locales, «Silosé no
vengo» y «Priego Jazz PC» hasta 
llegar en esta ocasión a la calle 
Río, que cortada al tráfico, sirvió 
de escenario para disfrutar con 
la buena música de los años 80 
y 90 a cargo del grupo «Tocata ». 
En el descanso de la actuación 
de Tocata, se entregaron los nu
merosos premios a los disfraces 
que previamente se apuntaron 
para concursar. 

Ya en la tarde del domingo 
23, t ocaba el turno para los más 
peques y para ellos se organizó 
el desfile de carnaval desde la 
Fuente del Rey hasta el Paseíllo, 
donde se organizó una gran fies
ta infantil con merienda inclui
da. Tras la misma, la asociación 
«Mi pequeño Troglodita» ilusio
nó a todos los niños y niñas con 
bailes y puest a en escena de los 
más conocidos personajes de 
Disney. 

En definitiva, se puede felici
tar tanto a la delegación de Fes
tejos como a la Asociación Car
navalesca de Priego por trabaj o 
llevado a cabo para el Carnaval 
2020, aunque bien es cierto que, 
en esta edición, la participación 
tanto para el desfile concurso 
de mayores como para el des
file infantil, la participación se 
ha visto algo más mermada que 
en ediciones anteriores, lo que 
no es motivo para que se siga 
apostando y trabajando para el 
Carnaval 2021 

Premios: 
ia premio al mejor disfraz in-
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dividua! dotado con 100 euros 
para «"Fantasía de Carnaval» 
2ª premio al mejor disfraz in
dividual dotado con 80 euros 
para «En el Trío Independentista 
mando yo, Puigmont» 
1° premio al mejor disfraz de pa
reja dotado con 150 euros para 
«Tack y Jally» 
2º premio al mejor disfraz de pa
reja dotado con 150 euros para 
«Amor Eterno» 
1 ° premio al mejor disfraz de 
grupo dotado con 350 euros 
para «Fantasía Universal» 
2º premio al mejor disfraz de 
grupo dotado con 350 euros 
para «Sovernis o sus Quedais» 
3º premio al mejor disfraz de 
grupo dotado con 250 euros 
para «Las Veinte en Copas» 
4° premio al mejor disfraz de 
grupo dotado con 200 euros 
para «Los Caza Fantasmines» 
5º premio al mejor disfraz de 
grupo dotado con 150 euros 
para «Games Trones» 
6° premio al mejor disfraz de 
grupo dotado con 100 euros 
para «Chicas Vileda» 
Premio Especial del Jurado con 

Francisco Montes, Antifaz de Oro 

un importe de 100 euros fue 
para «El Mandaloriano» 

Los dos premios para Ampas 
quedaron desiertos a no presen
tarse ninguna, así como el pre
mio especial «Disfrázate con tu 
mascota». 

En las páginas centrales de 
ADARVE les ofrecemos un am
plio reportaje fotográfico sobre 
los Carnavales. 
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Instantes de Carnaval 

Fotos: M.Osuna 
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Jurado manifiesta que el gobierno de Juanma Moreno garantiza la 
libre elección de los padres del modelo educativos para sus hijos 
REDACCIÓN 

La diputada autonómica del PP 
de Córdoba Beatriz Jurado ha 
valorado de formas muy positi
va el nuevo decreto de escolari
zación, aprobado el pasado día 
17 de febrero por el Consejo de 
Gobierno de la Junta de Anda
lucía, que regula los criterios y 
procedimientos de admisión del 
alumnado en los centros docen
tes públicos y concertados para 
cursar las enseñanzas de segun
do ciclo de Educación Infantil 
Primaria, Especial, Secundaria 
Obligatoria y Bachillerato. 

Según Jurado, el nuevo decre
to de escolarización refuerza el 
derecho a elegir, prioriza a los 
colectivos más desfavorecidos y 
pone orden en el sistema de ac
ceso. «Siempre hemos manteni
do un compromiso firme por la 
garantizar la libertad de las fa
milias de poder elegir el modelo 
educativo que quieren para sus 
hijos, y con esta medida queda 
protegida esa libertad». 

La diputada cordobesa hizo 
referencia a que este decreto 
nace del consenso, una de las 
señas de identidad del gobierno 
de Juanma Moreno, y recoge las 
demandas del Consejo Escolar 
Andaluz, los trabajadores de la 
docencia y las familias. «Era una 
demanda de muchas familias 

cordobesas y andaluzas desde 
hace años, y ahora se ve garan
tizado por este decreto», añadió 
la diputada andaluza. 

Con esta medida cualquier fa
milia que quiera optar por este 
modelo educativo podrá tener 
acceso a un centro concertado, 
ya que se reorganizan las zonas 
de escolarización para que cada 
una ofrezca al menos un colegio 
concertado (si lo hubiera en ese 
municipio) además de los cen
tros públicos. 

También se da prioridad de 
admisión a las rentas más bajas, 
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a los trabajadores de los cen
tros, a las víctimas de la violen
cia de género y del terrorismo, a 
los menores en acogida y a los 
deportistas. Otra novedad im
portante es que se aumenta la 
puntuación por hermano escola
rizado en el centro, evitando los 
trastornos y problemas de con
ciliación para las familias cuan
do cada hijo estaba escolarizado 
en un centro diferente; además, 
se barema por primera vez la 
matriculación en el primer ciclo 
de infantil 0-3 años, para favo
recer con ello la escolarización 
temprana. 

Con esta medida se potencia 
la administración electrónica, 
con menos papeleo para las fa
milias, y se dota de más transpa
rencia a las listas de espera. «Se 
facilita a las familias un procedi
miento más simplificado de for
ma que la Administración utili
zará sus bases de datos para que 
las familias no tengan que apor
tar documentos que ya están 
en el sistema público. Con ello 
se reducen tiempos, se apuesta 
por la desburocratización, adap
tándonos a las directrices euro-

peas» añadió Beatriz Jurado-. 
Además, cada concertado 

será adscrito a un instituto pú
blico para dar certidumbre a los 
alumnos en la transición de la 
ESO al bachillerato. 

«Este decreto responde a la 
necesidad de conciliar la ofer
ta y la demanda en el sistema 
educativo, y refuerza el derecho 
a elegir de las familias, que es 
el principio fundamental de la 
nueva normativa, mejorando 
la relación entre la oferta y la 
demanda, frente a un gobierno 
central que siembra la incerti
dumbre en las familias , que in
tenta limitar las libertades con
sagradas de los padres recogida 
en la Constitución y que busca 
generar enfrentamiento entre 
los diferentes modelos educa
tivos. El gobierno de Juanma 
Moreno en Andalucía garanti
za la libertad de las familias, la 
igualdad de todos los andaluces 
de poder acceder libremente al 
modelo educativo que prefieren, 
y lo hace desde el consenso, el 
diálogo y las demandas de la co
munidad educativa y de la socie
dad», concluyó Beatriz Jurado. 
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••• y con el mazo dand~ 
• Es incomprensible que, a los propieta
rios con fincas dentro del Parque Natural de 
la Subbética, no les permita ni si quiera mo
ver una piedra para poder acceder con más 
facilidad a sus fincas con sus vehículos para 
realizar tareas agrícolas y, por otro lado, des
de hace pocos meses, vemos en pleno parque 
una atrocidad de las que no se entienden. En 
la zona de «Los Pelaos» en el mojón de Cabra 
han cubierto un yacimiento íbero con una in
mensa carpa metálica blanca y su toldo blan
co como podemos ver en la fotografía. Desde 
lejos parece un platillo volante . Si al menos 
el toldo y estructura metálica en vez de ser 
blanca la hubiesen puesto verde, pasaría más 
desapercibida. 

• Siguen las quejas por parte de distintos 
vecindarios del abandono que sufren diferentes 
plazas o parques, sobre todo de los extrarra
dios de Priego. La calle Elena Maristany ya fue 
objeto de critica en esta sección hace algo más 
de mes y medio por la vegetación que estaba 
creciendo en ella. Ha pasado el tiempo y un ve
cino nos vuelve a enviar una fotografia nueva 
del estado actual en la que se encuentra dicha 
calle. Desde entonces ha crecido tanto la vege
tación que hasta un perrito se pierde entre los 
jaramagos. lSe dará solución a esta situación 
en los barrios? 

• El tráfico en Priego sigue siendo un pro
blema, cada vez hay más coches y cada vez 
hay menos sitios para poder aparcar los vehí
culos, pero eso no puede ser una excusa para 
que algunos aparquen donde les viene bien. Un 
caso que es algo descarado es en la calle Jacin
to Benavente con la esquina a calle Cristo Rey. 
En dicha esquina hay un bar y algunos de sus 
clientes suelen llegar y aparcar justo en ambas 
esquinas, lo que hace que los vehículos que se 
dirigen hacia Camacho Melendo tengan que ha
cer incluso hasta dos maniobras para poder gi
rar. De vez en cuando, los agentes de la autori-
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dad se deberían dar una vueltecita y comprobar 
in situ el problema que tienen los conductores. 

• Otro problema muy similar es el quepo
demos comprobar un poco más arriba. En con
creto en la calle Huerto Almarcha, calle donde 
a pesar de estar prohibido en un lateral el es
tacionamiento, los conductores siguen apar
cando, dándose la circunstancia de que, al ser 
calle de doble sentido se generen atascos que a 
veces conllevaban riñas entre los conductores 
que no se ponen de acuerdo. Habrá que tomar 
medidas. 

• Con el desfile del Carnaval Infantil, una vez 
más hemos visto como los niños y niñas dis
frazados apenas se pueden lucir, ya que se pe
gan tanto a la charanga que no se les ve y para 
colmo, los padres que les acompañan impiden 
aún más que luzca sus disfraces. Si alguien de la 
organización los guiase, separándolos algunos 
metros, el desfile y los pequeños luciría mucho 
más. Habrá que tomar nota para los próximos. 

www. hotellasrosas. net 

Ntra. Sra. de los Remedios,6 
14.800 Priego de Córdoba 

Telf.: 957 540 449 
e-mail: ~nformacion@hotellasrosas,net 
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CULTURA Y ESPECT A CULOS 

Presentado un libro con los obituarios 
de Don Niceto Alcalá Zamora 

RAFAEL PIMENTEL LUQUE 

El pasado 21 de febrero, viernes, a las ocho de 
la tarde, el salón de actos de la casa-museo de 
D. Niceto Alcalá Zamora acogió la presentación 
de un libro con sus obituarios; recordemos que 
tres días antes se había conmemorado el se
tenta y un aniversario de su fallecimiento en 
Buenos Aires {Argentina) en 1949. 

Comenzó el acto nuestra alcaldesa, María 
Luisa Ceballos, que agradeció la presencia 
del público y el trabajo que está realizando 
el Patronato de la mano de Francisco Durán 
y José Luis Casas, responsables de esa mag
na tarea que pretende ser la edición de las 
obras completas del otrora presidente de la 
República. La primera edil destacó la origi
nalidad de este volumen y su valor pues per
mitía contrastar la importancia de la figura 
de D. Niceto entre sus contemporáneos. 

Tomó la palabra seguidamente el profe
sor Durán que dio las gracias a los presentes 
del denominado Grupo de Priego, de cuya 
reunión el pasado 28 de enero en la Facultad 
de Geografía e Historia de la Universidad de 
Sevilla, han salido las líneas maestras del 
próximo congreso sobre el republicanismo. 
Evento que, según adelantó, tendrá lugar 
durante cuatro días (dos en Córdoba y dos 
en Priego) y que contará con la colaboración 
de la Diputación Provincial. Aprovechando 
el mismo se va a montar una exposición 
itinerante sobre la figura de Alcalá Zamora 
gracias al apoyo de la Junta de Andalucía. 

Tras destacar la valía de la edición pre
parada por Beatriz Ledesma Fernández de 
Castillejo, que firma el prólogo del libro y 
ha sido la recopiladora de una enorme can
tidad de textos referidos a D. Niceto en la 
prensa argentina, señaló la unanimidad de 
los escritores de los obituarios al ensalzar 
su figura, incluso sus rivales políticos. Final
mente, leyó algunos pasajes del texto, de be
llísima factura que muestra una cuidadísima 
edición. 

Seguidamente intervino José Luis Casas, 
que agradeció a la alcaldesa sus palabras y 
la colaboración que el comité científico está 
prestando desde hace años al Patronato. 
También mencionó a Beatriz Ledesma por 
su enorme tarea con la prensa del período 
de exilio argentino de Alcalá Zamora, e in
cidió en que la presente edición ha seguido 
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José Luis Casas, María Luisa Ceballos y Francisco Durán 

el modelo del anterior libro con los cuatro 
artículos que escribió D. Niceto en 1931, 
justo al inicio de la República. Citó algunos 
obituarios como el redactado por Félix Cen
teno para Diario Córdoba o el artículo que 
firmó Sánchez Guerra, subsecretario de la 
Presidencia durante los mandatos de nues
tro ilustre paisano, el cual, encarcelado tras 
la Guerra Civil, pudo salir de presidio a tiem
po para viajar a Argentina y contactar con él 
antes de su fallecimiento. Para terminar, y a 
título anecdótico, el profesor Casas apuntó 
que Alcalá Zamora tenía en su casa bonae
rense canarios blancos y amarillos y algún 
cardenal, pese a las protestas de sus hijas, 
por lo que sugería que los cantos de estas 
bellas aves vuelvan a llenar la que fuera su 
casa natal en Priego. 

A todo el público se le entregó una repro
ducción facsímil de su testamento político 
autógrafo escrito el 14 de octubre de 1942, 
el cual dice así: «A cuantos españoles atien
dan mi parecer leal, y especialmente a los 
partidarios de la República, les aconsejo 
que, para restablecer y conservar tal régi
men, único en definitiva posible, afirmen y 
practiquen resueltamente: en las ideas, la 
paz y libertad religiosas, sin fanatismos ni 
persecuciones sectarias; en el sentimiento, 
un patriotismo intenso, sin tibiezas ni excu-

sa por los fervores compatibles de la frater
nidad universal o de las afecciones del alma 
hacia las regiones de cada uno; y en vida y 
en la conducta, austera sencillez y diáfana 
gestión. Y siempre, que sientan el horror de 
las guerras civiles, causa de todos los ma
les patrios, supremo castigo de los pueblos, 
sólo merecido por encerrar la suma de todos 
los crímenes». 

\ 

\ 
\ 
! 

OBITUARIOS DE 

O ALCALÁ-ZAMORA 
NICE'I 

y 'IORRES 

ADARVE INº 1051 • 1 de Marzo de 2020 



CULTURA Y ESPECTÁCULOS 

Cristian Aguilera Cano gana un premio 
de escultura en Puente Génave 
RAFAEL PIMENTEL LUQUE 

Con motivo de la IX edición del Museo al 
Aire Libre en Puente de Génave Qaén), se 
convocó a cinco jóvenes artistas para crear 
propuestas escultóricas acordes al lugar, 
con el fin de que una de ellas sea elegida 
y consecuentemente posicionada en alguno 
de los espacios públicos disponibles. 

En la propuesta del prieguense Cristian 
Aguilera Cano, la obra se componía de la fi
gura de un monstruo acuático humanoide 
que sale del río Guadalimar asustado mien
tras escala el pequeño Puente Viejo. Con ello 
se pretende dejar constancia de las riadas 
acontecidas en el pueblo en años pasados y 
de cómo un monstruo, que siendo amigable 
y pacífico al contrario de lo que pudiera pa
recer, huye de esos peligros para reunirse y 
ser empático con la hospitalaria gente natal 
(los puenteños). 

El uso de esta figura tan caricaturesca 
hace referencia a lo lúdico y lo divertido, 
junto al hecho de que una criatura ficticia 
puede ser aceptada por los vecinos sin pro
blema en el marco de las duras situaciones 
meteorológicas que la localidad ha tenido 

que sufrir, principalmente la riada del is de 
agosto de 2007, que devastó casas por com
pleto dejándolas inundadas bajo el nivel del 
caudaloso río. 

La escultura se realizó primero en barro, 
para obtener después sus moldes de sili
cona y la reproducción definitiva en resina 
de poliéster y top coath. La ubicación de la 
obra será el Puente Viejo, aunque también 
se cuestionaron otras posibilidades y varian
tes de ubicación que permaneciesen bajo el 
Puente Nuevo, en los alrededores del Gua
dalimar. La adecuación a este punto es co
rrecta ya que se muestra el momento en que 
el monstruo acaba de salir del cauce y aún 

Los Amigos de la Biblioteca imparten 
un curso de caligrafía japonesa 

RAFAEL PIMENTEL LUQUE viernes 21 de febrero, entre las 17 y las 20 
horas, un taller de iniciación a la caligrafia 

En el marco del salón de actos de actos del japonesa (shod6). Organizado por la Asocia
Centro de Profesores, se impartió el pasado ción de Amigos de la Biblioteca, que preside 
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permanece muy mojado. 
Para finalizar cabe decir que Cristian 

Aguilera nació en Priego en 1997. ha cursa
do el Grado en Bellas Artes por la Universi
dad de Granada y actualmente está realizan
do el Máster en Dibujo-Ilustración, Cómic y 
Creación Audiovisual también en la ciudad 
de la Alhambra. 

Manuel Molina González, con el patrocinio de 
la Concejalía de Cultura cuya responsable. Je
zabel Ramírez , asistió como alumna. 

El curso lo dirigía la Keiko Kawabe, ori
ginaria de Japón y que reside en Sevilla. 
«Shodon significa camino de escritura, «shon 
(escritura) «don (camino), y en el país nipón 
esta técnica se enseña en las escuelas desde 
temprana edad, no sólo como método de alfa
betización sino como disciplina artística y de 
crecimiento personal. Los objetivos del taller 
eran: conocer el ideograma chino «kanjin y la 
transición histórica hacia el arte de la escritu
ra; indagar en el concepto de «shodon con su 
historia, valor y significado en la vida cot.idia
na; apreciar las cualidades de los materiales y 
peculiaridades de aplicación; y proporcionar 
recursos metodológicos para la práctica e ini
ciación de esta disciplina. 

La veintena de personas que asistimos a 
la actividad pudimos disfrutar de este arte 
milenario de la mano de la profesora Kawa
be, mientras ella guiaba nuestros trazos con 
maestría con el «fuden (pincel) sobre el «han
shi» (papel). 
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HISTORIA LOCAL 

250 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE ÁLVAREZ CUBERO , 
Alvarez Cubero luces y sombras. 

Publicado en Roma un libro sobre 'Los Ensueños' 
RAFAEL FERNÁNDEZ LÓPEZ 

En este pasado año del 2019 el Museo del Pra
do conmemoró el 200 aniversario de su crea
ción. El edificio fue diseñado por el arquitecto 
Juan de Villanueva en el 1785 por orden de 
Carlos III, como Gabinete de Historia Natural. 
La segunda esposa de Fernando VII , María 
Isabel de' Braganza ayudó a impulsar la crea
ción de un Museo de Pinturas, escogiendose 
para sede del mismo el edifico proyectado 
por Víllanueva. 

En 1818 moría dicha reina, de tan grato re
cuerdo para su esposo a la edad de 21 años. El 
rey quiso perpetuar la memoria de su amada 
reina, prosiguiendo con el proyecto, y el 19 de 
noviembre de 1819 se abrieron las puertas de 
dicho Museo por primera vez al público. 

Una de las ocasiones en que el público se 
aglomeró para entrar en dicho Museo, fue 
con motivo de la llegada desde Roma de la 
obra prima de Álvarez Cubero, La Defensa de 
Zaragoza que se expuso y quedó instalada en 
el Real Museo en 1827. El artista prieguense 
diseñó y trabajó también en la estatua seden
te de la reina María Luisa de Parma que expu
so en dicho Museo, y que hoy está depositada 
en la Casita del Labrador en Aranjuez. 

Álvarez Cubero está íntimamente relacio
nado con el Real Museo de Pinturas, que en 
1838 cambiaría su nombre por Real Museo de 
Pinturas y Escultura que es hoy el Museo del 
Prado, ya que fue el primer comisionado para 
seleccionar las esculturas que se encontra
ban en los palacios reales, para formar parte 
de la colección de dicho museo. 

Tras su fallecimiento a final de 1827 se 
acordó que, entre los medallones que iban a 
decorar la fachada con los retratos de los artis
tas destacados de la historia del arte español, 
el medallón con el busto de Álvarez Cubero 
se colocase en la fachada principal de dicho 
Museo, entre la de los escultores Berruguete y 
Alonso Cano. El Museo del Prado no se olvidó 
de la conmemoración de los 250 años del na
cimiento de Álvarez Cubero, programando un 
ciclo de conferencias sobre el prieguense, en 
las cuales se recordaron su vida y obra. 

Mientras, en su población natal Priego 
de Córdoba, fueron dos entidades culturales 
las que organizaron sendas conferencias ma-

18 

Una de las salas de la exposición de Milan en las que figura, en primer término, la obra del hijo de Alvarez 
Cubero prestada por el Museo del Prado © Ph. MaurizioTosto. Cortesia de lntesa Sanpaolo 

gistrales en las cuales las ponentes, Leticia 
Azcue1 así como quien suscribe este artículo 
hablaron de la vida y obra de Álvarez Cubero. 

El vetusto periódico local Adarve publicó 
en más de una veintena de artículos la tra
yectoria y vicisitudes de Álvarez en España, 
Francia e Italia entre el 2018 y2019. El enton
ces senador y alcalde de Priego logró que el 
Senado apoyará los faustos que se pensaban 
organizar con motivo de dicho 250 aniversa
rio, pero todo quedó en intenciones, ya que 
finalmente solo se limitó a programar una 
conferencia a cargo de la experta docente Ana 
María Gómez Román2

, dejando sin embargo, 
perder una oportunidad de potenciar tanto a 
nivel local como provincial o nacional al cé
lebre escultor, o a plantear la posibilidad de 
solicitar en Italia el poder hacer una réplica 
de sus célebres Ensueños (un bajorrelieve de 
30,086 m. de longitud y 1, 117 m. de alto, para 
colocarlo en algún lugar público de Priego), 
de igual manera que otro ayuntamiento de 
signo diferente, y con verdaderos apuros eco
nómico heredados de su antecesor, costeó la 
reproducción de la Defensa de Zaragoza, gra
cias a cuya réplica, miles y miles de personas 
conocen la más famosa obra de Álvarez . 

Como una prolongación de tal efeméride y 
cerrando el año 2019 nuevamente se ha vuel
to a reiterar la valoración de la obra y talla 

de Álvarez Cubero gracias a la publicación 
del libro Napoleón, el Quirinal, los Museos Va
ticanos. Los frisos de José Álvarez Cubero para 
la habitación del Emperador, publicado por los 
Museos Vaticanos, y presentado en Roma el 
2 de octubre de 2019. En su presentación, to
maron la palabra e hicieron la presentación 
Flaminia Gennari Santori, directora de las Ga
lerías Nacionales Barberini Corsini, Barbara 
]atta, directora de los Museos Vaticanos, y el 
escritor Matteo Nucci. 

Silvana Lazzarino3 hizo para dicho traba
jo la siguiente reseña «Dentro del contexto 
romano de la animada era napoleónica, se 
analizan los frisos neoclásicos {24 relieves 
monumentales) esculpidos por José Álvarez 
Cubero para decorar el suntuoso dormitorio 
del emperador en el Quirinale, donde todos 
los muebles tenían un propósito de celebra
ción. Representando escenas mitológicas e 
historias de la antigua Roma y la antigua Gre
cia, conservadas hasta hoy en el depósito de 
la Pinacoteca del Vaticano, por primera vez 
gracias a este volumen recuperan su identi
dad histórico-artística esperando ser revela
das al público. 

El volumen se enriquece con un enfoque 
en la vida y la carrera del artista español, con 
referencias precisas a sus obras conservadas 
en algunos de los museos más importantes 
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de Europa. También se informan los resulta
dos de las investigaciones científicas y la in
tervención de eliminación de polvo sobre las 
escayolas, hasta la descripción estructural de 
los relieves con pistas sobre su historia con 
algunas consideraciones sobre la esperanza 
de restauración y sobre la oportunidad de 
una futura exposición pública». 

La autora Ilaria Sgarbozza4 ha realizado un 
trabajo digno de mención dividido en dos par
tes: en la primera refleja el ambiente romano 
y del Quirinal en la época napoleónica, en el 
cual realiza un amplio estudio sobre dicho pa
lacio y sus dependencias, analizando tanto las 
pinturas como esculturas o bajorrelieves que 
se conservan en el mismo, y especialmente de 
la transformación realizada con motivo de ser 
destinado como aposentos de Napoleón. 

En la segunda parte hace una sucinta bio
grafia del prieguense Álvarez Cubero, amplia
da con los bajos relieves que realizó para el 
dormitorio de Napoleón, hoy desmontados, 
de la cual me ha congratulado especialmente 
ver en la misma mencionada parte de mi pro
pio trabajo de investigación sobre el célebre 
artista prieguense. 

A finales del año pasado en Milán se in
auguró una exposición en la cual también 
ha estado representado el Museo del Prado, 
ya que ha cedido para tal ocasión dos escul
turas: una de ellas es la realizada por el hijo 
de Alvarez Cubero, José Álvarez Bouquel , una 
muestra de calidad que ejemplifica que, si no 
hubiera fallecido con 25 años, hubiera llega
do a ser un excepcional escultor neoclásico. 
Esta exposición «Canova 1 Thorvaldsen. El 
nacimiento de la escultura moderna represen
ta, tanto por la importancia y belleza de las 
obras expuestas, como por la gran relevancia 
científica, una oportunidad extraordinaria 
para el conocimiento de la escultura entre los 
siglos XVIII y XIX. 

Un período en el que este arte experimen
tó una transformación decisiva gracias al 
genio del italiano Antonio Canoa (Posarnos 
1757 - Venecia 1822) y el danés Brete! Thor-

valdsen {Copenhague, 1770-1844), protago
nistas y rivales en la todavía grandiosa esce
na de una Roma cosmopolita donde tuvieron 
la oportunidad de confrontar los valores uni
versales del clasicismo y la antigüedad. De 
hecho, fueron reconocidos y celebrados como 
los "clásicos modernos'', capaces de transfor
mar la idea misma de la escultura y su téc
nica, creando obras maestras inmortales que 
se han convertido, también porque son conti
nuamente reproducidas, amadas y populares 
en todo el mundo»5

. Es una de las exposicio
nes más excepcionales realizada sobre escul
tura neoclásica. 

En la confección del catálogo de esta expo
sición ha intervenido Leticia Azcue Brea, con 
una reflexión sobre la influencia de Canova 
y Thorvaldsen en los escultores neoclási_cos 
españoles, y una documentada catalogación 
de las dos obras prestadas a la muestra, ha
biéndome referenciado repetidas veces en el 
mismo. Cuya honradez profesional le honra 
y me honra, ya que en sus artículos sobre Ál
varez Cubero o su hijo Álvarez Bouquel hace 
referencia a mi biografia sobre el prieguense 
incluso antes de que esta viese la luz6

• Igual
mente puedo decir de Ana María Gómez Ro
mán ya que ambas doctoras en Arte hacen 
siempre referencia a mi trabajo sobre Álvarez 
Cubero. 

La importancia de esta saga de artistas, se 
puede constatar, también, con la obra del se
gundo de los hijos de Álvarez Cubero, Aníbal, 
que diseño en la calle Arenal de Madrid el Pa
lacio de Gaviria, cuya planta noble fue rehabi
litada en el 201 7 como sala de exposiciones, 
acogiendo actualmente «La gran exposición 
de la familia Brueghel. Una oportunidad úni
ca para conocer la obra de esta saga holan
desa que marcó la historia del arte europeo 
entre los siglos XVI y XVII. La muestra, comi
sariada por Sergio Gaddi, estará compuesta 
por cerca de un centenar de piezas represen
tativas de este linaje de pintores. 

Durante el recorrido se podrá admirar una 
amplia selección de obras de los siete miem-

H ISTORIA LOCAL 

bros más destacados de la familia: Pieter 
Brueghel el Viejo, Pieter Brueghel el Joven, 
Jan Brueghel el Viejo, Jan Brueghel el Joven, 
Jan Peter Brueghel, Abraham Brueghel y Am
brosius Brueghel. Además, la exposición se 
completa con una visión del universo pictó
rico de la época gracias a piezas representati
vas de una veintena de artistas como Rubens, 
El Bosco o David Teniers el Joven»7

• 

1 Doctora en Historia del Arte desde 1991 , y Con
servadora de Museos, durante su formación re
cibió prestigiosas becas y realizó estancias en el 
extranjero como en la Real Academia de Espa
ña en Roma; la Red de Museos del Condado de 
Norfolk, G.B.; el Museum of Fine Arts de Boston 
y la Smithsonianlnstitution en Washington. En 
el Museo del Prado trabaja en la redacción del 
catálogo razonado de la escultura del siglo XIX 
y es responsable de la sala del Tesoro del Delfín 
inaugurada en 2018. 
2 Profesora Titular de Universidad. Departamento 
de Historia del Arte. Facultad de Filosofía y Le
tras. Autora de numerosos libros y articulista. 
3 Silvana Lazzarino, periodista, publicista, poeta y 
funcionaria de la Administración Pública 
4 liaría Sgarbozza: vive en Roma y es historiadora 
del arte en el Ministerio de Patrimonio y Activida
des Culturales. Ha realizado investigaciones du
rante muchos años, principalmente interesado en 
la relación entre el arte y la política, por lo tanto, 
en la historia de los museos y las instituciones cul
turales. En 2013 publicó el volumen Le Spalle al 
Settecento para las Ediciones de los Museos Vati
canos. Forma, modelos y organización de,museos 
en la Roma napoleónica. Ha dedicado estudios y 
ensayos a la producción figurativa y a colecciones 
públicas y privadas de los siglos XVIII y XIX. 
5 Mostra Canova Thorvaldsen. La Nascita della 
scultura moderna alle Gallerie d'ltalia di Milano. 
6 El siglo XIX en el Prado, 2007, catálogo de la 
exposición. En agradecimientos y en notas 2 y 14 
7 Los Brueghel , en el Palacio de Gaviria - Ars
magazine disponible en arsmagazlne.com > los
brueghel-en-el-palacio-de-gaviria visitado ultima 
vez 3/1 /2020 

Tradición de Calidad 
FABRICANTES Y ENVASADORES DE ACEITE DE OLIVA 

Avd. de Granada SIN -Priego de Córdoba 
Tlf. 957 70 05 84- info@gomeoliva.com MOLINO DE LEONCIO GÓMEZ 
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Angela Ruiz y Cristina Muela se proclaman 
campeonas en el provincial alevín de tenis 

REDACCIÓN 

Durante los días 14, 15 y 16 de febrero se 
ha disputado el torneo provincial de tenis 
en el club de tenis «Vista Sierra» de Córdo
ba. Como viene siendo habitual, en el tor
neo participan los mejores jugadores de las 
diferentes localidades de la provincia, dón
de cabe destacar la buena actuación de las 
tenistas prieguenses que han conseguido 
llegar a las finales en diferentes categorías. 

En la modalidad de dobles cadete femenino, 
las jug_adoras locales Antela Muela y Ángela Ca
rrillo alcanzaron la final tras una épica semifi· 
na! de más de dos horas y media que se resolvió 
en el súper tiebreak con un ajustado 11-9. Ya 
en la final, aun haciendo un buen partido, no 
pudieron superar a la pareja cordobesa. 

Por otro lado, en categoría alevín femeni· 
no las jugadoras prieguenses Cristina Muela 
y Ángela Ruiz se proclamaron campeonas 
tras imponerse 6-3, 6· 7 y 10·8 ante las cor· 
do besas Laura Rabasco y Ana Navajas en un 

Cristina Muela y Ángela Ruiz 

partido tan igualado como emocionante. 
Además, en categoría individual alevín 

femenino nuestra jugadora Ángela Ruiz Po· 
vedano repitió final ante la tenista cordobe-

Ángela Carrillo y Antela Muela 

sa Laura Rabasco, dónde no pudo conseguir 
la victoria pero si un segundo puesto que la 
vale su clasificación para el próximo cam· 
peonato de Andalucía. 

Presentado el equipo Club Deportivo Dental Luque Team 
REDACCIÓN 

El concejal delegado de Deportes y Juventud, 
Jesús Sánchez, presentó en rueda de prensa 
al equipo de bike Club Deportivo «Dental Lu· 
que Team» para la temporada 2020, junto a su 
principal patrocinador «Clínica Dental Luque» 
quien a través de su representante, José Tomás 
Luque, destacó el valor deportivo y humano de 
los jugadores que conforman el equipo, Anun
ciaron también con satisfacción su próxima 
participación en la Andalucía Bike Race, prue
ba internacional de la máxima categoría que 
otorga la Unión Ciclista Internacional (UCI) 
que comienza en Jaén, así como la celebración 
en nuestra ciudad de la cuarta etapa de la ci
tada Andalucía Bike Race. El equipo lo forman 
9 corredores entre los que se encuentran en 
la categoría de Élite el mismo concejal Jesús 
Sánchez junto a Ismael Aguilera, Fernando 
Aguilera, José Antonio González y Antonio 
Rodríguez; en la categoría Máster 30: Antonio 
Carrillo y Agustín Sánchez, y en la Máster 40: 
Daniel del Olmo y Rubén Mellado. 
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Además del citado patrocinador princi
pal «Clínica Dental Luque» también lo son: 
Muebles Aparicio, Deportes Blanes, Hotel 
Restaurante el Caserío de Iznájar, Turismo 
de Priego, Gomeoliva, Aerointer, Garrucho, 

Eti-Label, Codeone, Turbos Córdoba y On 
Bike Priego. 

A todos ellos desde las páginas de ADAR· 
VE les deseamos mucha suerte en esta nue
va andadura. 
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Priego acogerá la cuarta etapa de la Andalucía Bike Race 
El próximo viernes 28 de febrero se desarrollará la 4ª etapa con una afluencia esperada de entorno a 800 corredores 

REDACCIÓN 

El evento de mayor nivel del mundo de la 
bicicleta de montaña en España, tendrá su 
etapa reina en Priego como ya sucediera 
hace años. En esta edición, que alcanza la 
década, los competidores tendrán el más 
alto nivel dado que es año olímpico, y como 
prueba UCI, computa para los Juegos Olím
picos de Tokyo. 

La Andalucía Bike Race es una competi
ción internacional de bicicleta de montaña 
de seis días de duración. Comienza con una 
etapa contrarreloj y disputará este 2020 364 
kilómetros y 11.500 metros de ascensión. 

Se desarrolla en las provincias de Córdoba 
y Jaén, siendo etapas circulares con salida y 
llegada en la misma localidad, y la clasifica
ción general se conforma en base a la suma 
de tiempos de cada etapa. Se celebrará del 
25 de febrero al 1 de marzo con tres etapas 
en la provincia de Jaén y tres en la provincia 
de Córdoba. 

Como participantes destacados se en
cuentran en categoría masculina: Samuele 
Porro, Fabian Rabensteiner, Jochen Kii.B, Ole 
Hem, Alexey Medvedev, Tiago Ferreira, Car
los Coloma y Francesc Guerra y categoría 
femenina: Hildegunn G. Hovdenak, Natalia 
Fischer, Claudia Galicia, Blaza Pintaric y Ste-

Torneo andaluz 
de fútbol sala 
REDACCIÓN 

El fútbol sala prieguense vuelve a estar de 
enhorabuena. En esta ocasión, tres jugado
res del equipo benjamín del Calvario han 
sido seleccionados para disputar el torneo 
andaluz de fútbol sala que tendrá lugar en 
Guadix, desde el 12 al 15 de marzo, en el 
que podrán representar a nuestra provincia 
yy a su club. 

En la fotografia podemos observar a los 
tres jugadores seleccionados, de izquierda a 
derecha, Rafael Aguilera, Álvaro Carrión y 
Mario Granados. 
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fanie Dohrn. 
Se espera la participación de 8 corredores 

de Club Dental Luque y 2 del Club Deportivo 
Albayatemanía. 

Etapa de Priego de Córdoba 
La carrera regresa a Priego de Córdoba en 
una etapa completamente renovada en com-

paración con la se celebró en 2013. A pesar 
de los pocos kilómetros de la etapa (58 km), 
destacará por ser más dura de lo que a sim
ple vista puede parecer ya que se ascende
rán más de 2.000 metros de desnivel con 
largas subidas. 

La etapa se diferencia en dos subidas lar
gas , una de salida y otra a mitad de etapa, 
y una al finalizar la jQrnada con bastante 
desnivel y de aproximadamente un kilóme
tro . Terminará con una última bajada para 
tomar aliento antes de afrontar una zona 
bastante rápida para volver a las inmedia
ciones de Priego. 

Viernes 28 Febrero: 
08:00 h: Apertura aparcamiento bicicletas 
09:00 h: Inicio servicios/ Apertura Paddock 
09:45 h: Formación parrillas salida 
10:00 h: Salida STAGE 4 
19:00 h: Fin de servicios / Cierre aparca
miento bicicletas 

En palabras del Concejal Delegado de De
portes, Jesús Sánchez: «es todo un lujo para 
Priego volver a contar con una etapa de la 
Andalucía Bike Race además en un entorno 
tan especial como es el de las Sierras Sub
béticas lo que hace que esta carrera tenga 
aún más un atractivo especial en su décimo 
aniversario». 

21 



SOCIE DAD 

U MAX Trail organiza unas jornadas de colaboración 
ciudadana para la recuperación de La Cubé 

CLUB DEPORTIVO UMAX TRAIL 

El club deportivo UMAX Trail organiza unas 
jornadas de colaboración ciudadana con el 
objetivo de recuperar y adecentar el paraje 
de La Cubé, un entorno natural situado a ori
llas del río Salado en las cercanías del casco 
urbano del municipio, que reúne unas carac
terísticas de alto valor geológico, biológico, 
geográfico, arqueológico y ecocultural. 

De esta manera, se han programado tres 
días con tres claros objetivos. Por un lado, 
el 23 de febrero se llevaron a cabo t areas de 
limpieza, tanto de basura como de maleza. 

El día 1 de marzo se ha programado una 
plantación de árboles y por último, el 8 de 
marzo se acometerán labores de adecuación 
de mobiliario de ocio y vallas. 

Otro de los objetivos de est a actividad es 
recuperar un antiguo sendero, que conecte 
el casco urbano con este paraje, facilitando 
así que cualquier persona pueda acceder fá-

La familia de LOLA MILLÁN GÁLVEZ, que falle
ció el 15 de febrero de 2020, desea expresar su 
más sincero agradecimiento por las numerosas 
muestras de afecto y condolencias re,cibidas. Así 
mismo, agradece a la Junta Local de la AECC y a 
los profesionales del Centro de Salud de Priego su 
especial atención y apoyo, en particular al equipo 
de cuidados pal iativos. A todos, muchas gracias. 

Bodas de oro 

Rafael y Dolores 
El pasado sábado día 22 de febrero fue un 
día muy emotivo para toda la familia Alcalá
Zamora García, ya que Rafael y Dolores ce
lebraron sus BODAS DE ORO en la iglesia de 
la Trinidad, algo que por unas cosas u otras 
es muy difícil de conseguir. La familia quie
re dar las gracias a todos los que allí estu
vieron y muchos que, aunque no pudieron 
estar presentes, de alguna manera sí que 
est aban. Fue un día que tanto sus hijos, nie
tos , demás familia y amigos , no olvidaran 
nunca. Enhorabuena por vuestro cincuenta 
aniversario de bodas. 
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cilmente a La Cubé, y que ésta recupere su 
atractivo para el ocio, contacto con la na
turaleza y esparcimiento de todos los prie
guenses y vi sitantes . 

Por ello, desde el club deportivo UMAX 
Trail se invita a la ciudadanía a sumarse a 
esta iniciativa medioambiental, siendo el lu-

gar de concentración la Plaza del Llano a las 
1 O de la mañana, desde la que se accederá a 
La Cubé andando, solicitándose igualmente 
que cada participante aporte t odo tipo de 
material necesario, como bolsas de basu
ra, guantes, botas de agua o herramientas 
como azadas, tijeras de podar o rastrillos. 
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La Cruz de Lampedusa visitó Priego 

SANTIAGO JIMÉNEZ LOZANO 

Esta cruz fue hecha a petición del Papa Fran
cisco con tablas de pateras donde algunos in
migrantes se atreven a cruzar el Mediterráneo 
para llegar a costas europeas en busca de una 
vida mejor. Estos viajes son utilizados en mu
chas ocasiones por mafias que se aprovechan 
de la vulnerable situación de todas estas per
sonas. La Cruz ha recorrido multitud de parro
quias de toda Espail.a y el pasado 14 de febrero 
paraba en nuestra localidad. 

Llegaba por la mail.ana temprano a la Pa
rroquia de la Asunción donde era recibida 

por los feligreses y su párroco el Rvdo. D. 
Ángel Cristo Arroyo en la capilla del Sagra
rio, teniendo lugar una oración ante la mis
ma. Acto seguido, el alumnado del colegio 
San José «Hermanos Maristas» venía a reco
gerla para llevarla hasta su centro para rea
lizar actividades de oración y reflexión ante 
la misma. Durante la misma mail.ana, sería 
recogida por los estudiantes del colegio de 
las hijas del Patrocinio de María, donde tam
bién se realizarían actividades alrededor de 
la presencia de la cruz. 

Durante la tarde y en el mismo colegio tuvo 
lugar una dinámica organizada por los MIES 

GUÍA DE COMERCIO, INDUSTRIAS Y 
PROFESIONALES DE PRIEGO Y COMARCA 

SOCIEDAD 

sobre las injusticias, siendo seguidamente 
trasladada a la iglesia de Ntra. Seil.ora de las 
Mercedes para dar comienzo una vigilia de 
oración en la que dieron testimonio dos jóve
nes de Honduras y Sierra Leona. A su término, 
fue trasladada hasta la Parroquia de la Trini
dad donde se expuso al Santísimo Sacramento 
y se celebró la Eucaristía presidida por el Rvdo. 
D. Luis Recio y concelebrada por los Rvdos. D. 
Ramón Martínez y D. Ángel Cristo Arroyo. 

Tras estos actos, la cruz partía hacía la 
parroquia de la Virgen de Linares de Córdo
ba donde terminaría su visita a numerosas 
parroquias de la Diócesis de Córdoba. 
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TALLERES IN~~~~~) 
CASTRO Y YÉBENES E HIJO 

Telf: 957 541 478 
¡Visitenos! Llano de la Sardina, sin - Crra. de Zagrilla 

PRIEGO DE CÓRDOBA 
ASESORÍA ~SERRANOS L 

ASESORJA DE EMPRESAS 
CI RÍO. N" 23 

MONTAJES ELÉCTRICOS JULIO 
Instalador de T.D.T. por satélite 

Instalaciones eléctricas en general 
C/ Poeta Zorrilla , 6 - bajo 

ÓPTICA SERRANO 
Centro auditivo 

Telf: 957 540815- Fax.: 957 700349 
E~mail : ascsoriarosal eriJ.Jhotmai l.com 

http://www.clubdeteniselcampopriego.com 
e-mail : ct.elcam o hotmail.com 

957 542 744 / 699 456 918 

l:Yl¡ 
V~ 

ZURICH 
c-,f':)lif(;<; 

Vanessa García Expósito 
Cava, 7 - l 4800 Priego de Córdoba 
Tlf. 957 54 18 08 - 654 69 32 0 1 
van~ssaga rcia~9@hotmai l .com 
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Tlf. 957 54 14 26 

mULTIOPTICas 

· C/ San Marcos, 9 
,,,; Priego de Córdoba 
~.f::.857 ~99 599. . . · .. · 
.:i..;/.ít;'~;;.;~,:;{! :.<c::C:.-::;_;_C,.; _.,.;: {•, ,,-.·····•<< -~ ~'-.--\., -. 

Priego 
_0 n-?'.:;~_:--_::··-·-·-.'- .... 

( ;AllER DE C~~A Y PINTURA .. \ 
VEHICULO DE SUSTITUCIÓN PARA TODAS LAS COMPANIAS 

687 720 736- 617 410 875 . 685 811 340 
Ctra de Zagrilla buzón 138- Tlf. 957 701 397 

chapaypinturaqu1ntana@hotmail com 

23 



JOSE ALFONSO 

~URADO 

A B O G A O O 

C/IS41bel ... Cató hCA, 4 
14800 Prl@gO de Córdoba 

H 9S7 ~47 269 FAX ' 957 540 749 
hOS1..-1aderan.tionerladerafl e 

- .hOHerladerafl e• 

, 

- Bautizos 

- Comuniones 

- Comidas de 
Empresa 

SUSCRIBETE A 

ADARVE 
y por tan solo 32 euros al año 
recibirás en tu domicilio los 
18 números ordinarios y los 

3 extraordinarios (Semana Santa, 
Feria y Navidad) 


